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由利本荘市立東由利中学校

夏休みが明けて１週間が過ぎ、生徒もすっかり学校の生活リズ

ムを取り戻したようです。本日の６校時にはⅢ期の集会が開かれ、

全校で、今後の学習や生活についてのポイントを確かめました。

２８日（水）カダーレの大ホールにおいて第４６回少年の主張秋田県大会県

央地区大会が開かれました。本校からは、３年生の小野＊＊さんが『私の「声」、

あなたの「声」』というタイトルで出場し、自身の体験からの考えや主張を聴

衆に熱く訴えました。

夏休み前から準備をし、練習を重ねてきたその彩夏

さんの弁論は、内容もさることながら、その感情豊か

な表現力が素晴らしいものでした。聴くものに大いに

訴え、共感や示唆を与え

るものとなりました。

【学校教育目標】
清らかにたくましく
学校だより
Ｎ０２１
令和６年８月３０日（金）

１年 工藤 ＊＊

４年に１度のオリンピックに、夏休み初日の大雨災害、九州地方での大地震など、毎日様々な

ことが起こる夏休みが終わり、今日から学校生活が再開されます。

夏休み中の学習では、夏休み前半、自分なりにこつこつと頑張っていたつもりでしたが、この

取り組みの量ではまだ少ないと言われ、そこから勉強する時間をさらにのばしました。

部活動では、３年生が引退し、さらに２年生が職場体験学習でいない中、自分たちにできる練

習を一生懸命やることができました。フットワークやブロックの練習ではひたすら足を動かし、

足が痛くなっても、「大会で上位を目指すために頑張るんだ」と自分に言い聞かせて最後まで取

り組みました。８月末にはカデットという大会、９月には新人戦があります。前回の大会以上の

成績である、ベスト１６を目指しています。そのためには、課題意識をもって練習に取り組むこ

とが必要です。僕は、サーブの回転力、ドライブ、正確なスマッシュ、レシーブを出す場所を日

頃から意識しています。言われてやるのではなく、自分で考えて取り組み、大会では自己ベスト

を更新したいです。

僕は、特に学習面で、心のどこかで「これぐらいでいいや」と自分で線を引いてしまっていま

した。しかし、例えば部活動でベスト１６に入ると目標をもったなら、「これぐらいでいいや」

と思う自分を卒業しなければならないと思いました。夏休み明けの学習では、「夏休み前と同じ」

ではなく、もっと集中して、先生方や友達の話を聞き、メモを積極的にとっていきたいです。

そして、１年生も少しずつ学校生活に慣れ、着々と「２年生」へカウントダウンが始まってい

ます。僕は、クラスの一員として、「チャレンジ」「思考力」をキーワードに学習と生活の両方で

頑張っていきたいです。そのためには、自分１人で考えるだけでなく、友達

と一緒に意見を交わしながら考え、自分から発表していきたいと思います。

また、こうした力があれば、クラスで何かうまくいかないことがあって

も、みんなで考えて解決したり、さらによいクラスにしたりすることがで

きます。「よりよいクラスになればいいな」と、他人に任せるのではなく、

まずはモードを切り替えて、自分から率先してやっていきたいと思います。
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２年 阿部 ＊＊＊

私が夏休み中に頑張った事は、３つあります。

１つ目は勉強です。学校で立てた計画を元にして勉強に取り組みましたが、計画通りに行く日

もあれば行かない日もありました。計画通りにできなかった日の分は、次の日に追加してやるな

どバランスを考えて、取り組みました。また、時間を見ながら今やれる所に取り組めました。夏

休み明けテストに向けて、苦手教科を主に勉強したり、まちがえやすい所を

完ぺきにできるようにくり返し取り組み、工夫できました。

２つ目は部活動です。体調をぐすして参加できない時があったけれど、秋

季大会に向けて総体での反省や課題点を再確認して、自分から進んで改善す

ることはできました。しかし、長続きしない場面があったので、夏休み中の

大会に向けて、みんなでアドバイスをし合ったりしながら練習に取り組みま

した。

３つ目は職場体験です。私は「湯楽里」に行きました。商品を包んだり、宴会場の準備をした

り、初めての事ばかりで大変でした。しかし、担当の方が優しく分かりやすく教えてくれたので、

やっていくうちに慣れていきました。最終日の３日目には、スラスラと包装などに取り組むこと

ができました。私はこの職場体験で、気がついたことや様々な経験を元にして、将来の道を選ん

でいきたいと感じました。この夏休み中に様々な事を体験し、また先輩として後輩をひっぱって

いく経験を通して少しでも成長できたと思います。

３年 小野 ＊＊

私は、夏休み中に２つの事を頑張りました。

１つ目は、勉強です。３年生ということもあり、受検生なので勉強を

たくさんやることを頑張りました。元々、勉強は得意ではないので、苦手な数学を重点的に

取り組みました。分からないところは聞いたり、先生から教えてもらった解き方などを使い、

勉強をすることが出来ました。

２つ目は「私の主張」です。私は夏休みに入る前から、１年生の友達と「私の主張」の作文

を書いていました。夏休みに入った後も７月中は大雨の時を除いて毎日学校に来て、先生と試

行錯誤を重ねました。清書が書き終わると発表の練習をし、こうすればいいのではないかなど

のアドバイスをもらいながら８月も練習をしました。その結果、８月２８日にカダーレで行わ

れる中央地区大会で発表することになりました。頑張って良かったです。

私が休み明け以降頑張りたいことは、勉強です。受検生なので、さらに勉強量を増やし、テ

ストなどでもいい結果を残せるように引き続き頑張りたいと思います。卒業までの残りの学校

に来ることができる日数がどんどん少なくなっているので１日１日を大切に頑張っていきたい

なと思います。勉強が嫌だなと思わないで「楽しむ」と思いながらできるようにしたいです。

また、体調を崩しがちなので、体調を崩さないように気を付けながら勉強や学校の行事、授業

も全力で楽しみたいと思います。

来週９月５日（木）は理科の全校一斉テストです。出題範囲となっている語句等は、うまく

家庭学習に組み込みながら反復練習を重ね、確実にマスターして本番を迎えましょう。それ

ぞれが目標に向けて準備をし、達成感を味わえる結果となることを期待しています。


